

Partenariat Public-Privé,  
financements des secteurs sources  
de croissance et secteurs sociaux  
prioritaires

**CE QUE CERTAINS  
TOGOLAIS IGNORENT !** P.3

**Renouvellement du bureau du CONAPP**



**JEAN-PAUL AGBO AHOULÉTÉ RECONDUIT POUR 2 ANS** P.6

N° 486 du 18 mai 2016 / Prix: 250 Fcfa

Récépissé N° 259/21/04/HAAC  
Maison de la presse, casier N° 61  
Directeur de Publication  
Tchaboré Bouraïma

Contact: 90 04 71 59  
E-mail:  
tchaboremessenger@yahoo.fr  
Imprimerie: La Colombe

# LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

Pour tout renseignement,  
information ou conseil  
contacter le centre d'appel  
au N° VERT

**8201**

\* Disponible tous les jours et heures ouvrables

 FEDERER POUR BATIR  
www.otr.tg

## Insécurité et lutte contre la secte islamiste Boko Haram



**LES DIRIGEANTS AFRICAINS VEULENT  
ATTAQUER LE MAL À LA RACINE** P.3

Préfecture du Zio



Un des blessés

**SOS, IL FAUT  
SAUVER LES  
POPULATIONS  
D'ADANGBÉ  
ADIDOPKO** P.2

**De la gestion des biens de son frère  
défunt Raoul Depoukn, à la description  
chimérique de sa vie privée**

**NOEL DEPOUKN,  
VICTIME OU COUPABLE?  
ÉLÉMENT DE PREUVE...** P.4

## Préfecture du Zio SOS, IL FAUT SAUVER LES POPULATIONS D'ADANGBÉ ADIDOPKO

La situation qui prévaut actuellement dans la localité d'Adangbé Adidopko n'est pas du tout reluisant et de nature à permettre aux populations de vivre en paix et dans la quiétude. Or, tout y était réuni, surtout du côté administratif pour que solution soit trouvée dans le différend qui oppose les propriétaires terriens à ceux qui se sont installés sur les lieux il y a de cela 100 ans et qui aujourd'hui tentent de se les approprier. Préfet, maire, chefs, police et administrative et la gendarmerie, toutes ces structures sont bien en place pour qu'en principe une solution concertée puisse être trouvée et éviter ce qui s'est passé il y a de cela quelques semaines.

Des blessés graves, des dégâts, c'est ce que l'on a enregistré le 20 avril dernier où le simple acte d'un groupe de jeune propriétaire des lieux, d'aller puiser du sable, a tourné à l'affrontement. Et c'est l'interposition du chef Aziamadi Kodjo, qui a été à l'origine, particulièrement sa demande aux jeunes qui lui sont proches de bloquer le passage aux autres. N'eût été l'intervention des forces de l'ordre, on aurait non seulement enregistré plus de blessés graves, mais aussi de morts. Heureusement que la force divine a intervenu pour que l'intervention des forces de l'ordre arrive à temps. Le paradoxe, est que, tout ceci s'est passé sans que le représentant du pouvoir central, le préfet Adossi, ne puisse se déplacer sur les lieux pour apaiser les tensions. Ce qui fait dire à plusieurs observateurs que ces actes seraient prémédités et leur exécution serait bien connue du préfet.

Plusieurs faits se sont succédés et témoignent qu'il y a bien un risque de débordement et de graves conséquences si rien n'est fait. La première fois de cette année où l'on a frôlé d'autres affrontements était le 6 février où une réunion entre les propriétaires terriens et les occupants



Un des blessés



Un blessés grave sur le lit de l'hôpital

exploitants des lieux devrait se tenir. Mais contre toute attente, le chef a ordonné l'interdiction de la rencontre. Il aurait même intimé l'ordre de faire arrêter le jeune Djokoto et de le ligoter. Chose curieuse pour un chef appelé à prôner la paix et l'entente entre les communautés.

Selon les informations à notre possession, une plainte déposée à la gendarmerie de Tsévié est restée sans suite jusqu'à ce jour. Des indiscretions font état de ce que le préfet aurait intervenu pour brouiller les pistes. Vrai ou faux, l'on ne saura le dire. Mais ayant senti qu'il allait être accusé par sa hiérarchie et voulant se déculpabiliser, le préfet Adossi s'est précipité pour convoquer une rencontre le 17 mai passé à son domicile, réunion qui a été reportée d'ailleurs selon les informations, puisque le préfet se serait rendu compte que c'est tout le village d'Adangbé qui s'opposait à certains comportements et autres actes indéliques de certains de ses protégés, tendant à écarter les vrais propriétaires terriens et les priver de leur droit.

Les litiges fonciers sont légions dans le pays, certes, mais ceux concernant la préfecture du Zio a une particularité. Celle de voir le représentant du pouvoir central, le préfet, prendre parti, et la plus part du temps pour ceux qui,

visiblement ont tort. Des cas de l'Eglise du Christianisme céleste paroisse de Tsévié, la situation entre les peuls nomades et certains autochtones dans le milieu

inspire confiance.

Plusieurs fois au journal le messager, nous avons tiré la sonnette d'alarme sur des faits mettant en cause le préfet. Ces tentatives d'explications sur les

le camp qui a plutôt tort. Résultat, les tensions se sont exacerbées au point où la solution n'est pas trouvée à ce jour et l'affaire est restée en suspens.

Selon les indiscretions, plusieurs décrets de nomination jugés litigieux sont sur la table du préfet qui se refuse de les faire retourner à sa hiérarchie, malgré les injonctions.

Vivement que le ministre de l'Administration Territoriale, de la Décentralisation et des Collectivités Locales, Payadowa Boupkéssi, dont la sagesse et l'impartialité dans le traitement des affaires pareilles n'est plus à démontrer, prennent le problème à bras le corps et use de son influence pour que des solutions satisfaisantes soient trouvées. Il y va de la stabilité de la préfecture et de son développement. Car, comme on le sait, « le bien n'aime pas le brut et le bruit aussi n'aime pas le bien ». Aux fils et filles de la localité, facilitez la tâche au ministre en lui donnant des vraies informations et non celles qui sont tronquées.

La Réunion d'hier convoquée par le Préfet a été un fiasco bien que les autochtones d'Adidopko ont accepté concéder. Le Préfet a préféré s'entretenir avec la minorité des notables acquise à sa cause.

Nous y reviendrons.

LM



Un autre blessés

etc... sont autant de cas qui ont fait ressortir le jeu trouble et flou du préfet Adossi.

Ils sont à nos jours, nombreux ses fils et filles du Zio, et tous ceux qui y sont installés, qui ne voient plus en lui, une personnalité digne qui leur

antennes de la radio privée Kanal fm n'ont guère convaincu.

L'année dernière, c'était un problème de chefferie dans lequel il s'est invité. Au lieu de jouer à l'impartialité, ce qui relève d'ailleurs de ses prérogatives, il a préféré prendre fait et cause pour

# Insécurité et lutte contre la secte islamiste Boko Haram LES DIRIGEANTS AFRICAINS VEULENT ATTAQUER LE MAL À LA RACINE

Le samedi dernier s'est tenue une rencontre des dirigeants africains au Nigéria, consacrée sur la question de l'insécurité et particulièrement la lutte contre la secte islamiste Boko Haram. Plusieurs dirigeants du continent dont le Togolais Faure Gnassingbé y étaient. Aux côtés de ses pairs africains et du président français François Hollande, il a été question de diagnostiquer en recherchant son origine, celle qui engendre la naissance des groupes d'intérêts néfastes dans les pays et des soulèvements de tout genre, causant ainsi du tort à la population, et mettant à mal les économies.

La mauvaise gouvernance, l'inégale répartition des richesses du pays, l'extrême pauvreté etc... tous ces maux contribuent à entretenir la montée des groupes d'intérêts tels la secte islamiste Boko haram et les groupes Djihadistes qui troublent la quiétude dans de nombreux pays africains. Les chefs d'Etat Africains présents au Nigéria le samedi dernier l'ont reconnu et ont promis d'œuvrer à l'éradication de ces maux et donc de l'insécurité qui empêche le développement, car empêchant des investissements aussi bien



François Hollande lors de son intervention devant les Chefs d'Etat africains (Photo Louis Vincent)

nationaux qu'étrangers de se réaliser. Si l'on reconnaît qu'il y a certains groupes dont la volonté manifeste est de nuire et de faire du mal en se basant sur la religion, comme c'est le cas des Djihadistes et d'autres comme l'Asardine, et l'Almouraboune, il y a aussi d'autres groupes qui agissent tout simplement parce qu'ils s'estiment lésés dans la gestion des richesses du pays.

En acceptant de prendre en compte la mise en place des projets sociaux de base, de lutter contre le chômage à travers la création d'emplois, etc... les dirigeants africains et leur partenaire, la France, ont compris que le mal était aussi lié à l'extrême pauvreté dans laquelle baigne le continent.

Au Togo, les autorités l'ont bien compris. La mise en place des projets sociaux financés par les FNFI, projets qui touchent de nos jours des

centaines de milliers de personnes sur toute l'étendue du territoire, le lancement il y a quelques jours du produit assurance pour les bénéficiaires du FNFI, lancement du projet d'appui à l'employabilité et l'insertion des jeunes dans les secteurs porteurs, etc.... voilà entre autres initiatives prises par l'Etat togolais et qui entrent dans le cadre de la recherche des solutions aux problèmes de pauvreté évoquée au Nigéria par les chefs d'Etat Africains et la France.

Certes, ces initiatives togolaises restent insuffisantes pour faire face à la pléthore des problèmes dans le pays, mais le danger aura été de ne les avoir pas prises. Et si de nos jours, beaucoup de pays dans la sous-région pense s'inspirer de l'expérience togolaise, c'est dire que le Togo est sur la bonne voie.

Vivement que les conclusions auxquelles sont parvenues la rencontre de Lagos soient effectivement mises à exécution au nom de la recherche de la paix et de la stabilité et au nom du combat contre la pauvreté en Afrique.

**Bouraima**

## Partenariat Public-Privé, financements des secteurs sources de croissance et secteurs sociaux prioritaires CE QUE CERTAINS TOGOLAIS IGNORENT !

Les articles parus ces derniers temps dans les médias privés pointent un doigt accusateur sur l'Etat d'avoir engagé le pays sur une voie sans issue avec les financements de certains travaux jugés inopportuns. Ces déclarations qui à première vue, ne sont basées sur aucune preuve palpable, nous ont amené à faire des investigations pour en savoir ce qu'il en est exactement, et voir si ces différents financements étaient porteurs d'espoir pour le pays.

Ainsi, nous sommes tombés sur certaines précisions importantes que nous avons jugées bon de partager avec nos lecteurs et l'opinion.

En effet, depuis 2006, notre pays, le Togo a inexorablement amorcé une nouvelle dynamique axée sur le développement national. Ce qui appelle à procéder aux lourds investissements, si tant est

que les autorités veulent effectivement atteindre leur objectif à court et à moyen terme, celui du maintien de la stabilité macroéconomique et de l'amélioration des conditions de vie des populations. La réalisation des grands travaux d'infrastructures font partie donc de cette dynamique qui apporte de nos jours toute la satisfaction.

Le gouvernement s'emploie à accentuer la mobilisation des ressources internes et externes afin d'augmenter les financements des secteurs qui sont source de croissance et des secteurs sociaux prioritaires. Et pour la transparence dans ce qui est fait, les financements sont reflétés dans les lois de finance de l'année et retracés dans les lois de règlement. Voilà qui est clair et qui lève l'équivoque sur le renseignement ou non des différentes lois des finances sur les réalisations des travaux.

Par ailleurs, les rapports d'exécution du budget, établis de façon semestrielle par les services techniques du ministère de l'économie, des finances et de la planification du développement, présentent la situation des dépenses d'investissement sur le financement externe, notamment les prêts et dons. C'est dire combien les lois des finances renseignent plus sur la réalisation des différents travaux.

Nous devons donc aller au-delà des appréhensions et chercher à mieux savoir ce qu'il en est effectivement. Dans cette question, certains élus se sont également jetés dans des critiques acerbes contre le gouvernement sans chercher à être éclairés.

Il faut rappeler en outre quelques précisions relatives aux préfinancements qui ont également fait objets de débats ces derniers jours.

En matière de travaux publics, le préfinancement que pratique le gouvernement est pratiquement une modalité du partenariat public-privé où l'entreprise attributaire du marché finance les travaux sur fonds propres ou sur un prêt à lui accordé par une banque ou un pool bancaire. Il peut s'agir d'un marché financé directement par l'Etat togolais sur un prêt obtenu d'un partenaire technique et financier. Certains prêts obtenus des partenaires étrangers peuvent être des prêts liés, c'est-à-dire destinés à financer un marché dont l'attributaire est obligatoirement de même nationalité que ces derniers. S'agissant de la réhabilitation de l'Hôtel Radisson Blu 2 février, c'est un Partenariat Public-Privé (PPP). La réhabilitation et la gestion sont assurées au frais du concessionnaire, notamment le Groupe Kalyan qui se fera rembourser par une partie

des profits générés par cet hôtel. Ce qui sous-entend que l'Etat n'a rien déboursé dans la réhabilitation de l'Hôtel Radisson Blu 2 Février en dehors des exonérations fiscales.

S'agissant de la nouvelle Aéroport, elle a été réalisée sur un prêt chinois et personne aujourd'hui fut-il de mauvaise foi ne peut ignorer la dimension économique, de cette aéroport qui rehausse l'image de notre pays. Dire donc que cela endette directement le pays relève de la pure ignorance.

Le partenariat public privé présente plus d'avantage qu'on ne le sache.

Voilà pourquoi, l'on se doit d'arrêter d'accuser maladroitement et faussement l'Autorité de Réglementation des Marchés Publics (ARMP) qui n'a pour objectif que d'œuvrer pour le mieux être et le développement de l'économie du pays.

**LM**

## De la gestion des biens de son frère défunt Raoul Depoukn, à la description chimérique de sa vie privée NOEL DEPOUKN, VICTIME OU COUPABLE ? ÉLÉMENT DE PREUVE...

Suite aux articles de presse et ceux de la toile, concernant la gestion des biens de Feu Raoul Depoukn et de la situation dans laquelle vivrait le président national de la Nouvelle Jeunesse pour le Soutien au Président Faure (NJSPF) en la personne de Noel Depoukn, nous nous sommes intéressés aux informations, étant entendu que l'homme dont il est question et que certains pointent aujourd'hui un doigt accusateur, est bien connu des togolais, surtout dans le monde politique et en matière sociale où il s'affirme en défendant d'une part les idéaux du pouvoir de Lomé qu'il juge à son avis être ceux qui peuvent mener le pays à bon port et le conduire vers des lendemains meilleurs, et d'autre part en volant au secours des démunis sur toute l'étendue du territoire.

De tous les temps, la gestion des biens d'un défunt a été un problème difficile. Que ce soit ici ou ailleurs, il arrive parfois que la famille s'entredéchire à propos de comment les biens d'un frère ou d'un parent défunt sont gérés. Il peut arriver parfois que la situation dégénère jusqu'à ce que le problème soit porté devant les juridictions compétentes pour être tranché.

Pour ce qui concerne la famille Depoukn, même si la situation ne s'est pas dégénérée, le problème s'est transporté tout de même devant une juridiction qui a tranché. Mais pas comme ce qui a été dit dans les médias et qui est de nature à vilipender le frère cadet du défunt Noel Depoukn. Sinon, administrateur des biens du défunt, ce dernier a su veiller à leur bonne gestion et ce, de manière responsable. En témoigne d'ailleurs, les documents en fac similé que nous avons voulu bien faire apparaître pour prouver de la véracité des faits en vue de situer tous ceux qui seraient tentés d'émettre un petit doute quant à la bonne foi de Noel Depoukn, et surtout de sa responsabilité en tant qu'administrateur des biens. D'après les investigations qui nous ont amenées à rentrer en contact direct avec Noel Depoukn, la personne incriminée dans les articles de presse et sur la toile, nous

avons vu des preuves qui attestent que dame Afiwavi, la veuve est bien rentrée dans ses droits. D'abord le 07 novembre 2008, une voiture RAV4 immatriculée 7254-AF dont la carte grise est au nom du défunt, a été remise à la veuve. Elle a également eu droit à un terrain bâti, sis dans un quartier prisé de la ville de Lomé dont elle a même donné reconnaissance et décharge en date du 20 Janvier 2014, une importante somme d'argent versée au greffier en charge du dossier en plus de certains frais réclamés par son conseil, une prise en charge de son loyer et une pension alimentaire jusqu'à la liquidation de la succession, des biens mobiliers et matériels etc... autant de preuves qui témoignent que Noel Depoukn, n'a rien à avoir avec ce dont certains lui reprochent. « Je ne sais pas pourquoi, les gens cherchent à me noircir en racontant des idioties », s'est-t-il interrogé. Il a regretté le fait que certains médias n'aient pas cherché à l'approcher pour avoir sa version des faits comme le stipule le code de déontologie du journalisme en son article 1er. « J'ai été désagréablement surpris que le journaliste qui me vilipende à tort, n'a même pas cherché à contacter un des acteurs clés du dossier », ajoute-t-il en, laissant croire à une « masturbation intellectuelle du journaliste » en question.

Par ailleurs, de nos investigations, il ressort que la fille du défunt, la nommée Laré Depoukn Fierté qui est née le 04 octobre 2003, est bel et bien rentrée dans ses droits le 07 novembre 2008 en héritant de la maison de son père, d'une maison en chantier juxtaposée à la précédente, d'une troisième qui est inachevée. En outre, elle est propriétaire d'un compte épargne à IDH sous le N° 0400070000000684CA et un autre à la BPEC (Banque Populaire d'Épargne et de Crédit) régulièrement approvisionné. Et pour Noel Depoukn, qui nous explique qu'il a toujours versé une somme de cinq cent mille (500 000) fcfa à la veuve via son conseil à chaque rentrée scolaire et ce depuis 2008, c'est sur son initiative

personnelle que ces deux comptes ont été ouverts. Une manière de dire haut et fort à ses détracteurs et surtout aux médias qui tentent de passer à côté de la vérité, qu'il a assumé bien son devoir d'administrateur, et que personne d'autre n'ira lui dire ses obligations envers sa famille.

Le paradoxe, c'est que l'homme lui-même, on le sait, est sensible à la situation des veuves, des orphelins, bref, des démunis dans le pays à qui il a toujours fait des dons et aidé ces dernières années. Dire que c'est cette personne qui met la fille de son propre frère de sang sur les carreaux, nous semble quelque peu anomal. Et interrogé sur la question, il nous a plutôt renvoyé à notre propre question. « La réponse se trouve dans ta question mon frère », a-t-il dit.

« La majorité des togolais connaissent mon engagement aux côtés des veuves, des orphelins, des démunis, des déshérités etc. auxquels je viens de façon permanente en assistance. La plupart des orphelinats de la capitale togolaise et ceux de l'intérieur du pays ont déjà bénéficié de

mes actions et ce n'est pas à ma propre nièce, l'enfant de mon grand frère direct que cette assistance va faire défaut », s'est ironisé Noel Depoukn.

S'agissant de sa vie privée, il estime que ce sont des balivernes qui ne le feront pas reculer d'un seul iota dans son engagement pour le pouvoir de Lomé et particulièrement de celui qui est à la tête du pays. « Pourquoi cherchez-vous les poux sur la tête d'un chauve? », nous-a-t-il questionné, lorsque nous avons cherché à savoir sur ce qu'il en était sur les ventes de ses voitures dont les médias ont fait allusion et de la brouille qu'il y aurait entre lui et sa patronne, ancienne Directrice générale des Impôts, Ingrid Awadé. « Demandez plutôt à celui qui a écrit, il vous dira ce que madame Ingrid lui a dit au téléphone ». Selon les informations, il ressort qu'Ingrid Awadé a eu à signifier au téléphone du journaliste auteur de l'information sur la brouille entre elle et Noel Depoukn, qu'il n'avait aucun problème entre eux et qu'il fallait « cesser d'inventer des histoires qui ne tiennent pas

debout ».

« Ceux qui font circuler de fausses informations sur ma vie privée, sur le fait que j'ai vendu plusieurs de mes voitures PRADO à Dapaong lors de la fête de Tingban-Paab, qu'est ce qu'ils en savent? », se demande Noel Depoukn, qui ironise, une fois de plus en laissant entendre que les voitures se vendent plus et mieux à Lomé qu'à Dapaong. Pour lui, ce ne sont ni les chantages des médias, ni leurs calomnies ou leurs mensonges qui faibliront sa loyauté envers Ingrid Awadé et lui détourneront de l'amour qu'il a pour sa famille.

En tout état de cause et eu égard aux preuves irréfutables que nous avons pu avoir lors de nos investigations sur le sujet, il va sans dire que les informations distillées dans la presse et sur la toile concernant Noel Depoukn sont fausses. Que de le pointer comme étant coupable, Noel Depoukn est plutôt une victime dans cette affaire.

Bouraima

Reconnaissance Lomé le 20/01/2014

Je soussigné ABONI Afiwavi; (Veuve De POUKN) jendoubel reconnais avoir reçu de DePOUKN Noël et des mains du juge POKANAN le plan de terrain (Plan visé) Lot N°389A et 390B ce terrain m'est remis en pleine propriété en foi de quoi je délivre la présente reconnaissance pour servir et valoir ce que de droit.

Signé Angèle  
Foung

## Lu sur le net !

### Des fesses sexy Fantasmes

**Kim Kardashian, Beyoncé, Jennifer Lopez ont toutes les trois une arme de séduction massive : leur popotin taille XL. Aujourd'hui, les fesses ont la cote, d'autant plus si elles sont rebondies, voire très volumineuses. Au rayon fantasme, elles remportent la palme ! Décodage avec notre spécialiste, le psychanalyste Gérard Bonnet.**

#### A l'origine : la Vénus callipyge

"Notre époque sonne le retour des Vénus callipyges" annonce le psychanalyste Gérard Bonnet. "Callipyge" est associé à un type de statue grecque, tout à fait singulière. En effet, il s'agit de Vénus, ou plus exactement d'Aphrodite qui soulèverait son vêtement pour regarder ses fesses, arrondies, charnues et sublimes. Historiquement, le fantasme de la croupe victorieuse remonterait à ce culte antique.

Plus largement, il prend sa source dans un collectif archaïque inscrit dans la culture depuis la Préhistoire où les premières représentations féminines sont dotées d'énormes fessiers. Des grandes figures de la mythologie, à celles plus païennes du folklore traditionnelle, le fessier est charnu... Ainsi, il n'aurait sans doute jamais cessé d'exercer une forte excitation, mais davantage dans le secret. Il se hisserait à nouveau, triomphant, en tête des atouts susceptibles d'enflammer l'imaginaire érotique des mâles du XXI<sup>ème</sup> siècle.

#### Fantasmes des fesses généreuses et psychanalyse

La fascination pour les fesses généreuses trouve son origine dans l'enfance. "Le nourrisson, déjà, est extrêmement fasciné par les rondeurs, les seins, comme les fesses" explique Gérard Bonnet. Ce corps perçu comme volumineux fait partie des premières empreintes de la construction de sa psyché. Les rondeurs rassurantes sont associées à la notion d'enveloppement et de volupté. "Comme l'a mis en évidence le célèbre psychiatre Sigmund Freud, les fesses s'inscrivent au registre d'un érotisme primaire" rappelle le psychanalyste.

En réalité, il se joue des aller-retour entre les zones creuses (le sexe) et pleines (les fesses). La fascination de l'enfant se joue entre les deux. L'un masquant le mystère des origines, et l'autre s'offrant... Ainsi très tôt, l'enfant est confronté à cette ambivalence érotique primaire.

#### Un fantasme classique

"Le fantasme du fessier charnu est un classique" soutient Gérard Bonnet. A ce titre, il ne faut pas en sous-estimer les vertus. "Nous ne sommes pas assez conscients de l'importance des fantasmes, même s'ils peuvent paraître vulgaires, triviaux ou dévergondés" ajoute le psychanalyste. Ils sont de précieux garants d'une vie sexuelle épanouie.

Le plaisir visuel d'un postérieur dodu est une sorte de préliminaire, qui donne à l'homme, une sensation de plénitude, de tendresse et de portage. Loin d'être un fantasme pervers ou déviant, il ferait écho à ce fameux ancrage de l'enfance, calmant les angoisses de performance autour de la sexualité, devenus courantes aujourd'hui.

#### Les icônes aux fessiers fantasmatiques

(A suivre)

## SANTÉ

### 11 UTILISATIONS INCROYABLES ET INHABITUELLES DE L'AIL !



**L'ail est un condiment très utilisé en cuisine pour son goût fort et distinct, et ses différentes vertus curatives. Grâce à ses puissantes propriétés antibactériennes et anti-inflammatoires, il aide à traiter plusieurs troubles qui peuvent affecter notre organisme. Zoom sur les utilisations étonnantes de l'ail !**

Grâce à sa forte teneur en allicine, en antioxydants et en composés sulfurés, l'ail permet de traiter et de prévenir l'apparition de plusieurs maladies telles que les infections, le cancer, les maladies cardiovasculaires, le rhume, la grippe, etc. Pour mieux connaître ses vertus, voici une liste de 11 utilisations étonnantes et inhabituelles de l'ail :

#### Nettoyer votre visage

Plutôt que des produits chimiques qui risquent d'irriter votre peau, utilisez l'ail pour nettoyer votre visage. Grâce à son allicine aux puissantes propriétés antibactériennes, il vous permettra d'assainir votre peau sans l'agresser.

#### Soigner une infection des oreilles

Pour traiter les infections de l'oreille et réduire la douleur qui les accompagne, prenez quelques gousses d'ail et râpez-les ou écrasez-les pour en extraire le jus, et versez quelques gouttes dans l'oreille douloureuse pour la soulager.

#### Soulager le mal de dent

En attendant d'aller chez le dentiste, vous pouvez soulager votre mal de dent en appliquant une gousse d'ail sur la dent cariée ou sur la gencive enflammée. L'effet anti-inflammatoire de ce condiment apaisera votre douleur. Pour un effet plus rapide, vous pouvez également mâcher une ou deux gousses d'ail.

#### Éliminer les infections fongiques au niveau des pieds

Pour venir à bout des infections fongiques qui peuvent être tenaces et difficiles à éliminer, plongez vos pieds dans une bassine remplie d'eau et de gousses d'ail, pendant 30 minutes. Sinon, vous pouvez

mixer quelques gousses d'ail avec de l'huile d'olive et appliquer le mélange sur vos pieds en insistant sur les zones touchées (peau ou ongles). Utilisées régulièrement, ces deux astuces vous permettront d'arrêter la prolifération des champignons responsables de l'infection.

#### De l'ail pour faire fondre la glace

Pour vous débarrasser de la neige ou de la glace, il vous suffit de verser un peu de poudre d'ail dessus. Elle disparaîtra comme par magie !

#### Comblent des fissures sur du verre

Il est vrai que cette méthode semble bizarre, mais l'ail a effectivement la capacité de réparer les fissures du verre. Vous n'avez qu'à frotter une gousse d'ail sur la fissure pendant quelques secondes pour qu'elle s'estompe.

#### Lutter contre les boutons d'acné

Pour lutter contre l'apparition des boutons d'acné, vous pouvez utiliser l'ail de deux manières différentes : le consommer régulièrement pour renforcer votre système immunitaire et éliminer les toxines responsables de l'inflammation de votre peau, ou l'appliquer directement sur les boutons pour réduire l'inflammation et la rougeur.

#### Éloigner les insectes

Pour éloigner les insectes qui endommagent vos plantes, oubliez les produits chimiques ! Mélangez quelques gousses d'ail avec de l'eau dans un flacon vaporisateur. Vaporisez le mélange sur les plantes que vous désirez protéger.

#### Retirer les épines sans douleur

Il est parfois difficile de retirer les épines, notamment celles de petite taille. Pour les enlever facilement et sans douleur, placez une gousse d'ail sur la zone où vous sentez la piqure de l'épine puis fixez-la avec un sparadrap. Gardez-la toute la nuit et le lendemain, retirez votre pansement. L'épine est retirée et votre peau n'est ni rouge, ni enflée !

#### Guérir les coups de froid

Grâce à son effet anti-inflammatoire et antibactérien, l'ail permet de renforcer les défenses du système immunitaire et d'aider à lutter contre les virus responsables du rhume et de la grippe.

#### Appâter les poissons

Plusieurs pêcheurs recommandent de frotter de l'ail sur le ver ou sur l'appât en caoutchouc, pour mieux attirer les poissons.

Source : Santé plus mag

## Renouvellement du bureau du CONAPP JEAN-PAUL AGBO AHOULETÉ RECONDUIT POUR 2 ANS

Le vendredi 13 mai 2016 s'est tenue à Lomé l'Assemblée générale ordinaire du Conseil National des Patrons de Presse (CONAPP), ceci conformément à l'article 15 des statuts de l'association. Venu de l'intérieur du pays et de Lomé, les membres du CONAPP ont durant plusieurs heures passées à la lecture des différents rapports et à leur adoption.

L'étape qui a suivi les rapports a été l'élection d'un nouveau bureau. Et c'est Jean-Paul Agbo Ahoulété, le président sortant qui a été reconduit pour une durée de 2 ans.

Beaucoup d'innovations ont été apportées dans le nouveau bureau, à savoir la création des postes de vice-présidence chargés des autres médias, tels les médias en ligne, les radios et les télévisions.

Désormais, le nouveau bureau devrait s'atteler aux défis qui se présentent à la presse, tels la formation et la messagerie etc...

A l'ouverture des travaux, le secrétaire général du ministère de la Communication, représentant son



Photo de famille

ministre de tutelle et le représentant de la Haute Autorité de l'Audio-Visuel et de la Communication (HAAC) ont salué le travail effectué par le bureau sortant. Ils ont souhaité voir le nouveau bureau continuer dans la même dynamique pour le bien de la presse togolaise. Le représentant du ministre a promis à cet effet, le soutien du gouvernement.

### La rédaction

#### Voici la liste des nouveaux membres

Voici le nouveau Bureau Exécutif du Conseil National des Patrons de Presse (CONAPP) suite à l'Assemblée

Générale ordinaire tenue aujourd'hui et qui a vu l'élection d'un nouveau bureau pour un mandat de 2 ans.

**Jean Paul AGBOH AHOUELETE**, Directeur de Publication de FOCUS INFOS, *Président*.

**Michel TCHDJA, DP WARAA LES VAINQUEURS**, *Vice-Président chargé de la presse écrite*

**Patrick BLANDE, DG de Radio Zéphyr**, *Vice-Président chargé des radios*

**Samuel GNAHOUI, REC de LCF**, *Vice-Président en charge des TV*

**Ambroisine MEMEDE**, DG de l'agence SAVOIR NEWS *Vice-Présidente chargée de la presse en ligne*,

**Fabrice PETCHEZI**, DP du LIBERAL, *Secrétaire général*

**Marc ABOFLAN**, DP Elite d'Afrique, *Secrétaire général adjoint, chargé de l'organisation*

**Éric JOHNSON**, DP de l'UNION pour la PATRIE, *Trésorier général*

**Joseph GADAH**, DP ECONOMIE & DEVELOPPEMENT, *Trésorier général adjoint, chargé des projets*

**Gérard WEISSAN**, DP de SIKAA MAGAZINE, *Conseiller chargé de l'Éthique et de la Déontologie*

**Aimée ATANA**, DG Radio Anié, *Conseillère chargée des médias de l'intérieur du pays*

**Eugène BAMAZE, DG Radio CARRE JEUNES**, *Conseiller chargé des relations extérieures*.

**Sam DJOBO**, DP de l'EVEIL DE LA NATION et Géraldo ISSIDINE Radio VICTOIRE, *les deux commissaires aux comptes*.

## Situation politique et marche du 21 mai prochain AGBÉYOMÉ KODJO DIT NON À L'OPTION DE CAP 2015, MAIS CRITIQUE L'ENVOI DU TEXTE SUR LA DÉCENTRALISATION AU PARLEMENT PAR LE GOUVERNEMENT

C'est lors d'un déjeuner de presse organisé à son siège le samedi dernier lors d'un déjeuner de presse que le président de l'Organisation pour Bâtir dans l'Union un Togo Solidaire (OBUTS) a donné sa position vis-à-vis de la marche qu'entend organiser CAP2015 le 21 mai prochain pour, dit-on, exiger la mise en œuvre des réformes politiques et l'organisation consensuelles des élections locales

Il a été également question au cours de la rencontre de la décentralisation, du dossier des incendies, de l'Office togolais des recettes, etc...

Pour les responsables d'Obuts, la démarche adoptée par les autorités et le gouvernement n'est pas la meilleure option. Il exhorte à une explication inclusive. « Refuser le débat avec tous les acteurs politiques, sur un sujet qui déchaîne les passions et vouloir enfermer ce sujet au cœur de l'institution parlementaire, est une démarche réductrice de l'expression publique et du



Gérard Adja (à gauche) et Agbéyomé Kodjo

débat démocratique, car ce n'est qu'à l'issue d'un riche débat politique et citoyen sur la question, que l'institution parlementaire pourra procéder à des arbitrages résultant du débat parlementaire, sur l'impulsion du Gouvernement », a regretté le président du parti, Agbéyomé Kodjo.

Sur la question des réformes institutionnelles et constitutionnelles, la formation de l'ancien premier ministre exhorte les autorités à procéder dans un délai raisonnable, à la désignation

des membres de la Commission de réflexion sur la problématique et dont la présidente est d'ores et déjà nommée afin qu'ils s'attèlent dans de plus bref délai à leur mission.

Par ailleurs, l'Obuts trouve inopportune, la marche qu'organisent, le 21 mai prochain, les partis membres du CAP2015 dont l'ANC pour réclamer par la rue ces réformes. Pour OBUTS, les raisons avancées ne sont pas « pertinentes » et la façon d'y procéder est exclusive.

Evoquant la disculpation du président Agbéyomé Kodjo dans le dossier des incendies, l'OBUTS dit « faire confiance à la justice », et s'en remet à sa bonne administration et à la sagesse des magistrats instructeurs, relativement à la situation de son Premier vice-président, en ce qu'il affirme solennellement, et en conscience, être totalement étranger à ce sinistre qui continue d'impacter négativement l'économie togolaise. La formation politique OBUTS encourage le gouvernement dans la mise en œuvre et le renforcement des dispositifs du projet PARMCO, Projet d'Appui à la Reconstruction des Marchés et aux Commerçants de Kara et de Lomé en vue de la relance effective des activités des opérateurs économiques sinistrés, tout en restant très attentif à leurs préoccupations. Il urge de mobiliser et de rechercher des sources de financement additionnel pour faire renaître de leurs cendres le Grand Marché de Lomé et

celui de Kara, véritables carrefours de développement du commerce régional, et de booster de l'économie, selon Agbéyomé.

Parlant de l'Office togolais des recettes et de l'emploi des jeunes, le parti Obuts s'en félicite des efforts déployés dans ces deux secteurs.

« La formation politique OBUTS salue les efforts déployés par l'Office Togolais des Recettes dans sa mobilisation tendant à la perception des créances fiscales, au même titre que les opérations d'assiette et de contrôle, par application du respect du principe d'égalité des contribuables devant l'impôt », a indiqué M. agbéyomé avant d'ajouter que « les modalités, et mesures préalables à la mise en œuvre de l'action en recouvrement forcé paraissent de bonnes méthodes afin d'éviter de provoquer une psychose dans les milieux d'affaires dont certains acteurs désertent notre pays ».

Charles



# FOIRE MADE IN TOGO

Du 22 Juillet au 2 Août 2016

## COMMUNIQUE

\*\*\*\*\*

La 1<sup>ère</sup> édition de la « **FOIRE MADE IN TOGO** » arrive à grand pas.

Opérateurs économiques de tous les secteurs d'activités du Togo, vous êtes spécialement invités à participer à la 1<sup>ère</sup> édition de la « **FOIRE MADE IN TOGO** » qui se déroulera du **22 Juillet au 2 Août 2016** au Centre Togolais des Expositions et Foire de Lomé (CETEF-LOME).

Une réduction spéciale de **20%** sera accordée aux **50 premiers inscrits**. Saisissez cette Opportunité.

Pour toutes informations utiles relatives à votre participation, Veuillez nous contacter à l'adresse suivante :

Tel : (+228) 22 35 07 27 / 90 31 76 37 / 90 17 77 55

E-mail: [ceteflome@cetef.tg](mailto:ceteflome@cetef.tg) / [cetefcommunication@gmail.com](mailto:cetefcommunication@gmail.com)

Site Web: [www.cetef.tg](http://www.cetef.tg)





Togotelecom

## COMMUNIQUÉ

TOGO TELECOM informe son aimable clientèle qu'il met à disposition un **numéro vert** pour lutter contre les coupures de câbles de télécommunications et les destructions d'infrastructures télécoms.

En effet, pendant que l'opérateur des communications électroniques pose les câbles pour offrir de meilleurs services à tous les togolais, des individus mal intentionnés détruisent, déterrent, coupent et emportent ces câbles, privant une grande partie de la population de l'usage stable du service Internet et du service de téléphonie.

Face à cette situation, TOGO TELECOM en appelle à la vigilance de tous et rappelle que les infrastructures de communications électroniques sont un bien public et doivent être protégées par tous les citoyens, premiers bénéficiaires des services multimédia.

À cet effet, TOGO TELECOM met à disposition un numéro vert, le **8000 9000**, afin que soit signalé tout individu se livrant à un acte de vandalisme, posant tout acte suspect autour d'une chambre souterraine, d'une armoire de rue, d'un poteau téléphonique ou sur un câble téléphonique ou tentant de se livrer à la vente frauduleuse de câbles téléphoniques.

TOGO TELECOM vous remercie pour votre sens du civisme.

La Direction Générale.